

Rousseff denuncia ante el Senado de Brasil un “golpe de Estado”

La presidenta, acusada de maquillar las cuentas públicas, intenta evitar a última hora su destitución, que hoy votarán los legisladores

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA, **Brasilia**
La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, hizo ayer un último alegato para salvarse de la destitución, dentro del proceso iniciado en mayo. La mandataria, en el poder desde 2011, se sometió al interrogatorio de los legisladores en una sesión especial del Senado en la que se decidirá, hoy mismo, si es recusada de for-

ma definitiva por un delito de maquillaje fiscal de las cuentas públicas, además de las investigaciones del caso *Petrobras*.

Frente a los 81 senadores que decidirán su futuro político, Rousseff optó por realizar un discurso duro y a la vez emocionante. Recordó cómo a sus 20 años fue apresada e inculpada por las fuerzas de la dicta-

dura. Y que entonces se la juzgó por primera vez en su vida y se la condenó sin motivo. “Ahora no hay torturas, pero hoy también miro a los ojos de las personas que me juzgan. Y todos nosotros seremos juzgados por la historia”, señaló. “Esta es la segunda vez en mi vida en que, junto a mí, se juzga a la democracia”, añadió. “Si se me juzga

sin que haya cometido un crimen de responsabilidad, se produce un golpe de Estado”, enfatizó en un alegato en el que denunció lo que considera una toma de poder ilícita. “No acepten un golpe que en lugar de solucionar, agravará la crisis brasileña”, pidió la todavía presidenta de la primera potencia de América Latina. **PÁGINAS 3 Y 4**

Rajoy llega a la investidura sin votos y Sánchez sin alternativa

El líder del PP logra reunir 170 escaños, seis menos de la mayoría

J. MARCOS / N. JUNQUERA
E. G. DE BLAS, **Madrid**

Mariano Rajoy no pudo convencer ayer a Pedro Sánchez de que abandone la postura contraria a facilitar su investidura. Tras una cita de apenas media hora que el líder socialista calificó como “perfectamente prescindible”, ambos se limitaron a constatar el fracaso de este último intento y a culparse mutuamente de que siga sin haber Gobierno. “Es responsabilidad exclusiva del señor Rajoy, de su incapacidad para articular una mayoría suficiente”, insistió Sánchez, quien, a su vez, no quiso salir de la ambigüedad al ser preguntado si buscará una mayoría alternativa. **PÁGINAS 15 Y 16**

Entra en vigor el acuerdo entre las FARC y el Gobierno

Primer día de una Colombia en paz

JAVIER LAFUENTE, **Bogotá**
Ayer fue el primer día en 52 años en que Colombia no vivió la guerra entre el Estado y la guerrilla de las FARC, que han firmado unos acuerdos de paz que han entrado en vigor esta semana. En la capital, Bogotá, sonaron algunas sirenas y repicaron campanas de iglesias, aunque no hubo ninguna celebración oficial. La intensidad del conflicto se había reducido ostensiblemente en el último año, pero el fin de los ataques entró en vigor la medianoche del lunes. El Gobierno ha pedido a Naciones Unidas que agilice los protocolos de verificación del alto el fuego. El 23 de junio se acordó que esta se realizaría después de la firma final, entre el 20 y el 26 de septiembre. El 2 de octubre se celebrará el plebiscito sobre los acuerdos. **PÁGINA 5**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



El líder de las FARC, Timochenko, y la guerrillera Tanja Nijmeijer, al término de la lectura del documento en el que la organización declara el alto el fuego definitivo en Colombia. / ERNESTO MASTRASCUSA (EFE)

América Latina avanza en la legalización de la marihuana

R. B. / L. P. B. / A. M.

Buenos Aires / México / Bogotá
Latinoamérica se halla cada vez más cerca de autorizar el uso del cannabis. Uruguay y México se encuentran a la cabeza de las iniciativas recreativas, mientras que Argentina y Colombia son la punta de lanza en las medicinales. Una revisión de los pasos dados en Argentina, donde casos de niños con epilepsia abren el debate; México, a punto de elevar la posesión a 28 gramos permitidos, y Colombia muestra, sin embargo, que la región se estanca en la legalización de su cultivo. **PÁGINA 6**

Las mayores corporaciones de EE UU aceptan la reducción de la brecha salarial

Un gran paso contra la desigualdad de género

SANDRO POZZI, **Nueva York**
Mary Barra, Indra Nooyi y Ginni Rometty son, respectivamente, las máximas ejecutivas de General Motors, PepsiCo e IBM, tres de las mayores corporaciones estadounidenses. Ellas y sus empresas acaban de responder al reto lanzado por Barack Obama para eliminar la brecha salarial entre géneros, una iniciativa en

la que ya participan tanto Apple como Facebook. Un sueldo justo y equitativo, argumentan, ha de ser un elemento esencial en cualquier modelo de negocio que persiga el éxito. Obama quiere que la eliminación de las desigualdades salariales en función del sexo sea uno de sus grandes legados políticos cuando abandone la Casa Blanca. **PÁGINA 38**



ADEMÁS



La leyenda de Juan Gabriel es eterna

La muerte del cantante que ha llenado la historia sentimental mexicana deja un vacío en la cultura del país. **P21 Y 22**

El deporte mexicano no logra alcanzar la élite **P30 Y 31**